

Hirschengraben 50 Postfach 8024 Zürich

+41 44 258 92 20 contact@reflab.ch

www.reflab.ch

Zürich, 11. Januar 2024

Milchstrasse und Seelengarten: Zürich bekommt ein Podcast-Festival für Sinnfragen (8./9. März 2024)

Seit Anfang 2020 tritt das RefLab, das digitale Lagerfeuer der evangelischreformierten Landeskirche Zürich, mit Podcasts und Blogbeiträgen in Erscheinung. Mittlerweile gibt es elf RefLab-Podcast-Formate und bisher knapp 900'000 Downloads im gesamten deutschsprachigen Raum.

Zeit, befreundete Podcaster:innen nach Zürich einzuladen: Für das erste Zürcher Podcast-Festival im Bereich Religion und Spiritualität, das unter dem Motto «Expedition WIRklichkeit» läuft, konnte das reformierte Labor das Who's Who der deutschsprachigen Religions-Podcaster:innen gewinnen.

Podcast-Gäste wie Barbara Bleisch und «Hossa Talk»

Im <u>Programm</u> des Festivals am 8. und 9. März im Kulturhaus Helferei in Zürich finden sich Live-Podcastaufnahmen mit der Theologin Johanna Haberer vom ZEIT-Podcast «Unter Pfarrerstöchtern» oder Barbara Bleisch, Philosophin und Moderatorin der «SRF Sternstunde Philosophie».

Auf die Expedition lassen sich zudem der Direktor des Zurich Film Festival ZFF Christian Jungen ein, der Theologe Thorsten Dietz («Worthaus», «Karte und Gebiet», «Geist.Zeit») oder die Pastorin und Bestsellerautorin Mira Ungewitter («Gott ist Feministin»). Die Zürcher «Empathie Initiative» gestaltet einen Workshop, ebenso Humortrainer Bensch Sager.

Expedition in die Tiefen der Gegenwart

Eine Motivation hinter dem Festival ist es, Vorteile von On- und Offline zu verbinden. Ausserdem will das «Labor» der evangelisch-reformierten Landeskirche des Kantons Zürich zeitgenössisch fortführen, was Reformatoren vor fünf Jahrhunderten im Medium der «Disputationen» anregten: einen öffentlichen Diskurs zu Existenz- und Sinnfragen und Update religiöser und spiritueller Überlieferungsschätze.

Manuel Schmid, Co-Leiter des RefLab: «Podcasts sind *das* mediale Phänomen der letzten Jahre. Und sie sind besser als irgendein Medium geeignet, die Neugierde, Begegnungsfreude und Gesprächsbereitschaft auszudrücken, die jedem gesunden Glauben innewohnt.»



Whisky-Spiritualität und Blue Hour

Das Festivalprogramm ist in 5 unterschiedliche Atmosphären gegliedert: «Grosse Lichtung», «Ferne Städte», «Stürmische See», «Seelengarten» und «Milchstrasse». Es umfasst 9 Live-Podcastaufnahmen, Gesprächsrunden, Lesungen, eine Poetry-Slam-Show sowie Workshops zur spannenden Selbsterkundung: u. a. «We're Not Really Strangers», «Blue Hour» sowie eine Meditations-Stunde mit Leela Sutter.

Der Haupt-Veranstaltungsort, das Kulturhaus Helferei, beherbergte früher die Wohnung von Huldrych Zwingli. Luca Zacchei, operativer Leiter des Festivals: «Zwingli erreichte die Leute mit seinen Reden und Schriften, die von Christoph Froschauer in grossen Auflagen gedruckt wurden. Ich bin überzeugt, dass er heute Podcaster und Influencer gewesen wäre.»

Early-Bird-Tickets bis 31. Januar 2024

Trotz inhaltlichem Anspruch braucht man als Gast weder Theologie studiert zu haben oder sich einer Religion verbunden zu fühlen. Säkulare oder postsäkulare Sinnsucher:innen sind ebenso willkommen wie religiöse. Zürcher

Partygänger:innen sind eingeladen, abends in die Milchstrasse einbiegen und mit Podcaster:innen in Tiefen der Whisky-Spiritualität abzutauchen.

«Das Leben ist gefährlich, besonders abseits der ausgetretenen Pfade», heisst es im Festival-Trailer. «Aber wenn das Dickicht sich lichtet, blickt uns die Zukunft wie ein scheues Tier ins Gesicht. Wir gehen den Dingen auf den Grund in den Tiefen der Gegenwart, finden neue Verbündete, jagen nach dem Zeitgeist. Auf unserer Expedition Wirklichkeit.»

Weitere Informationen

Das komplette Programm gibt es online auf <u>www.reflab-festival.ch</u>. Verkaufspartner für Tickets ist die Plattform Eventfrog, Tickets sind ebenfalls über die Festival-Website erhältlich. Bis 31.1.2024 gelten Early-Bird-Preise.

Bei Fragen steht die RefLab-Co-Leitung gerne zur Verfügung: Evelyne Baumberger, <u>evelyne.baumberger@reflab.ch</u>, 044 258 92 20 Dr. Manuel Schmid, <u>manuel.schmid@reflab.ch</u>, 044 258 92 85

Mediendossier: reflab-festival.ch/about/

Hirschengraben 50 Postfach 8024 Zürich

+41 44 258 92 20 contact@reflab.ch

www.reflab.ch



RefLab: das «reformierte Labor» in Zürich

Das RefLab ist das digitale Lagerfeuer für spirituelle Nomad:innen und Entdecker:innen. Wir lernen, diskutieren, zweifeln und hoffen seit 2020 zusammen als Community. Auf www.reflab.ch veröffentlicht RefLab laufend Blogbeiträge und Videos zu Themen aus Religion, Spiritualität, Kultur und Gesellschaft. Es gibt zudem elf Podcasts heraus: «Ausgeglaubt» ist einer der erfolgreichsten deutschsprachigen Theologiepodcasts; ebenfalls im RefLab-Portfolio finden sich der Philosophiepodcast «Mindmaps», der Psychologiepodcast «I feel you», die

«Theolounge» oder «Unter freiem Himmel», der Podcast für Nomadenchrist:innen. Alle Podcasts sind auf den gängigen Plattformen wie Spotify oder Apple

Podcasts zu finden. Auf <u>Instagram</u> steht RefLab mit rund 13'000 Followern in Kontakt.

Das RefLab ist ein Projekt der evangelisch-reformierten Landeskirche des Kantons Zürich. Auf <u>www.reflab.ch/about</u> ist das Kernteam aufgeführt. Hirschengraben 50 Postfach 8024 Zürich

+41 44 258 92 20 contact@reflab.ch

www.reflab.ch